

Propuesta generó una ola de rechazo

Polémica mundial por idea de Trump para la Franja de Gaza

El presidente estadounidense sugirió desplazar a millones de palestinos hacia Egipto y Jordania.

Por Agencias
 cronica@diarioelsur.cl

La propuesta del presidente estadounidense Donald Trump de desplazar a la población de la Franja de Gaza hacia Egipto y Jordania ha generado una ola de rechazo tanto en la región como en la comunidad internacional. Líderes palestinos, organizaciones humanitarias y gobiernos vecinos condenaron la idea, calificándola de violación de derechos humanos y una amenaza para la estabilidad regional.

Trump, en declaraciones desde el avión presidencial Air Force One, comparó la devastada Franja de Gaza con un "sitio de demolición" y planteó que sus 2,4 millones de habitantes podrían ser reubicados, ya sea de forma "temporal o permanente", en países vecinos. "Egipto y Jordania deberían asumir más responsabilidades. Estamos hablando de un lugar que es un desastre absoluto", afirmó el mandatario, quien también anunció la autorización para suministrar bombas de 900 kilos a Israel, medida que había sido suspendida por su predecesor Joe Biden.



Trump planteó una iniciativa para "limpiar" la Franja de Gaza.

RECHAZO

La propuesta fue rápidamente condenada por Hamás y la Autoridad Nacional Palestina (ANP). Basem Naim, miembro del buró político de Hamás, aseguró que los palestinos "harán fracasar este proyecto de desplazamiento, como lo han hecho durante décadas". Mahmud Abás, presidente de la ANP, reafirmó que el pueblo palestino

no abandonará su tierra ni sus lugares sagrados. "No permitiremos que se repitan catástrofes como la Nakba de 1948 y 1967", expresó en un comunicado oficial.

La Yihad Islámica, otro grupo armado en Gaza, acusó a Trump de alentar "crímenes de guerra y de lesa humanidad", en una región donde la mayoría de la población ya ha sido desplazada varias veces debido a los conflictos.

La propuesta surge en un contexto delicado, con un frágil alto el fuego en Gaza que comenzó el 19 de enero, después de 15 meses de intensos combates. Durante este periodo, la ofensiva israelí ha dejado más de 47.000 muertos, según el Ministerio de Salud de Hamás. El acuerdo, que se desarrolla en tres fases, contempla la liberación de rehenes israelíes y pristo-

En declaraciones desde el avión presidencial Air Force One, comparó la devastada Franja de Gaza con un "sitio de demolición"



Desplazados palestinos esperan para regresar al norte de la Franja de Gaza desde el sur.

neros palestinos, así como la eventual reconstrucción del enclave. Sin embargo, ambas partes se han acusado mutuamente de violar el cese de hostilidades.

EGIPTO Y JORDANIA

El gobierno jordano, liderado por el rey Abdalá II, rechazó de manera categórica la idea de Trump. "Jordania es para los jordanos y Palestina es para los palestinos. Esta es una postura fir-

me e inmutable", afirmó el ministro de Exteriores, Ayman al Safadi, quien también subrayó que la solución al conflicto pasa por la creación de un Estado palestino soberano.

Egipto, por su parte, no ha emitido una declaración oficial, aunque expertos consideran improbable que respalde una medida que podría desestabilizar aún más la región. La ONU ha señalado que Egipto y Jordania ya alber-

gan a millones de refugiados palestinos, lo que dificulta aún más la implementación de una propuesta de esta magnitud.

La propuesta de Trump también ha sido criticada por organizaciones humanitarias y diplomáticos internacionales, quienes advierten sobre las consecuencias catastróficas de un desplazamiento masivo. Además, alertan que la medida podría agravar la crisis humanitaria en Gaza.